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郎平： 战荷兰要保持专注羽坛的“冠军相”和国羽的争冠前路
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有有信信心心冲冲击击奥奥运运会会

住总“世东杯”乒乓球比赛举办

国国奥奥执执行行教教练练郝郝伟伟：：

新华社电 中国国奥队24日
在香河国家足球训练基地开始了
执行教练郝伟上任后的首次集
训。 郝伟表示， 成为国奥队执行
教练是一种荣誉， 自己会制订详
细计划解决球队现阶段的问题，
有信心完成冲击奥运会的任务。

19日 ， 中国足协宣布成立
“中国U22国家男子足球队备战
工作领导小组”， 全面负责国奥
队的训练和竞赛工作， 郝伟被任
命为执行教练。 他坦言： “接手
执行教练比较突然， 但我感到是
一种荣誉， 是一种承担， 希望能
圆满完成任务。”

接手球队训练后， 郝伟选择
以自己2013年到2015年执教中国
女足期间的教练团队为班底， 在

此基础上加以补充组成新的中国
国奥队教练组。

“我的理念是希望更多教练
帮助队员提高能力， 所以在位置
教练上加了不少人，后卫线、前卫
线，保证每个位置都可以盯到。我
们的团队比带女足的时候要更成
熟，我们合作得很好。”郝伟说。

郝伟上任后的首个目标， 将
是10月9日至13日在重庆举行的
万州四国邀请赛， 中国国奥队将
先后对阵约旦国奥队、 印尼国奥
队和沙特国奥队。 郝伟表示， 球
队需要解决的问题很多， 希望通
过短期的集训和四国赛做总结和
分析， 制定一个计划， 找到比较
完美的解决方案。

“球队在球场上的精神面貌

很关键， 但最关键的还是能力。
个人能力， 整体战术， 有了能力
很多问题都能够解决。” 郝伟说。

2020年 1月 ， 2020亚 足 联
U23锦标赛暨东京奥运会男足亚
洲区预选赛将在泰国举行， 获得
前3名的球队将晋级东京奥运会。
郝伟将率队全力冲击东京奥运会
参赛资格。 距离预选赛仅剩不到
四个月的时间， 郝伟认为， 时间
紧迫， 担心是肯定的， 但自己有
信心， 也希望队员能够有信心。
“当教练就是想获胜， 最好能赢
得所有比赛。”

与此同时， 这名年仅43岁的
少帅在采访中多次强调， 现在说
太多也没有用， “还是看最终比
赛展现的是什么最重要”。

不同于东亚人的含蓄， 本届
中国公开赛女单冠军、 西班牙人
马林在半决赛后语出惊人： “我
的目标是明年的奥运会金牌。”

马林在年初曾遭遇膝盖前十
字韧带撕裂———这种伤病往往
导 致 羽 毛 球 运 动 员 职 业 生 涯
报 销 。 但 令 人 意 想不到的是 ，
她竟然用时如此之短就复出了。
更神奇的是， 在复出后不到半个
月， 她就能接连淘汰被视为东京
奥运金牌有力竞争者的奥原希
望、 戴资颖等人， 夺得高级别巡
回赛冠军。

另一方面， 从羽毛球女单项
目的技术格局上看， 马林和世锦
赛新科冠军辛杜所代表的 “女单
打法男性化” 流派， 也展现出强
大的冲击力。

国羽在女单项目上的争冠形
势， 可以说非常严峻。

但是 ， 马林获得东京奥运
会 “门票” 的前提， 仍是确保自
己的身体健康 。 尽管这位喜欢
咆哮的西班牙人在赛场上强势
地彰显着自己的存在， 但她的右
腿发力和左侧相比仍有肉眼可见
的差距， 在第一轮比赛后就戴上
了护具。 对于一个风格发挥严重
依赖身体力量的选手， 这是一个
隐患。

抢分和康复之间的矛盾， 对
于因脚踝韧带受伤而缺阵世锦
赛， 在本次公开赛上带病短暂出
场的中国头号男单选手石宇奇，
也具有共性。

马林的神奇复出， 离不开她
超强的职业精神和纪律性， 手术
后第八天， 马林就在微博上发布
了自己拄拐训练的照片 。 这一
点， 或许值得石宇奇借鉴。

据新华社

入账两枚金牌， 五个单项均打入半决赛。 相比今年的世锦赛， 中国羽毛球队这场
超级1000赛事———中国羽毛球公开赛的战绩可以用 “触底回升” 来形容。

随着2020年东京奥运会临近， 人们的关注点显然不只是一场公开赛， 而是这个成
绩所反映的奥运金牌争夺形势和国羽目前的状态。

在2012年伦敦奥运会上包揽
5金之后 ， 简单地说如今国羽
“在走下坡路” 是一种求全责备。
但是， 如果说2016年里约奥运会
上两金一铜的成绩还算过得去，
那么在今年世锦赛， 中国队则创
下了自1983年首次参加世锦赛以
来的最差战绩， 5个项目中只有
郑思维/黄雅琼晋级决赛， 最后
获得1金4铜。

七年， 国羽经历了巅峰， 也
来到了谷底。 四年一度的奥运周
期又已接近 “大考”， 国羽以及
世界羽坛各主要竞争对手的基本
阵容都已形成。

在国羽的阵容中， 相对其他
队伍仍具明显优势的是由郑思
维/黄雅琼组成的“雅思组合”，在
上个月的世锦赛中， 他们也为中
国队完成了争金任务。 此次中国
公开赛，“雅思组合”一路以2:0晋
级， 直到在决赛与世界排名第二
的王懿律/黄东萍组合进行“中国
队内战”时，才战至三局获胜。

此次公开赛， 国羽比世锦赛
多出的一块金牌来自女双。 不过
世界排名第七的陈清晨/贾一凡
在这一站有着 “好签运”， 仅在
决赛遇到了排名高于自己的松友
美佐纪/高桥礼华。 不过， 女双
项目世界排名前三均被包括这对
组合在内的日本选手所垄断。

男双的李俊慧/刘雨辰虽然
打到半决赛， 但晋级路上赢得并
不轻松， 最终被印尼组合阿山和
亨德拉淘汰。 在本届公开赛中，
“中国双塔” 仍未回到最佳状态。

如今， 距离东京奥运会还有
不到一年的时间， 国羽在各单项
上都有能够跻身世界排名前列的
高手， 但对手也来势汹汹， 接下
来的备战将至关重要。

国羽现状 桃田的不满足

现男单世界排名第一的桃田
贤 斗 ， 被 视 为 最 像 巅 峰 时 期
林 丹 的超一流选手 。 在今年的
世 锦 赛 上 ， 桃 田 不 失 一 局 ，
尤其是以21∶9和21∶3轻取现世界
排名第四的丹麦新星安东森的决
赛， 让 “谁能赢下桃田” 成为热
议话题。

不过 ， 在本届中国公开赛
上， 桃田却先后在谌龙和印尼选
手金廷处遇到阻力， 皆是耗时80
分钟以上， 苦战三局才险胜。

从半决赛险胜谌龙后， 记者
就反复询问桃田： 你如何评价世
界顶尖男单选手之间的差距？ 终

于， 决赛击败金廷后， 他坦言：
“今天能赢主要可以说是靠运
气。”

桃田用一贯冷静的语气补充
道： “在今后的比赛中， 如果不
能拉开我与金廷的差距， 可能是
很难赢的。”

尽管桃田狡黠地避过了记者
打探他对于奥运夺金把握的意
图， 但也足以说明， 他所追求的
是碾压性的优势。 目前， 桃田并
不满足！

且不论桃田能否做到， 但国
羽男单众将只有跟上去， 才有机
会去搏一把。

马林的冲击力和隐忧

为庆祝新中国成立70周年， 北京住总科贸公司于近日举行了 “迎
国庆、 赛国球、 展国风” 暨第二届 “世东杯” 乒乓球比赛， 邀请入驻
单位16支代表队70名选手参加比赛。

本报记者 崔欣 通讯员 刘宁 摄影报道

本报讯 2019年女排世界杯
继续在日本进行 ， 第八轮争夺
中， 以大半替补阵容出战的中国
队迎战弱旅肯尼亚。 最终中国女
排横扫对手获得八连胜。

对于对阵肯尼亚派出的新阵
容， 郎平说： “我觉得这对于我
们年轻球员来说是个好机会， 有
机会登上世界杯舞台。 她们可以

打一些比赛， 积累一些经验。”
第三阶段比赛， 中国女排将

转战大阪。 她们的下个对手是荷
兰女排， 郎平对于这个对手显得
十分重视， 她表示： “我们必须
要保持专注， 保持好身体状态来
准备和荷兰的这场比赛， 她们来
自欧洲， 是一支强队”。

（中新）

勇士主帅面临巨大挑战
新华社电 美职篮金州勇士

队主帅科尔在24日接受当地媒体
采访时表示， 新赛季勇士队阵容
变化很大， 面临的挑战将和过去
完全不同。

美职篮新赛季即将打响， 勇
士队的训练营也将开始， 科尔认
为这次训练营是他执教勇士以来
最需重视的一次。 “本赛季勇士
队面对的挑战将和过去完全不
同， 阵容变化较大， 球员之间需

要全新的磨合。 这次训练营非常
重要， 我们得仔细研究和考察一
下球队的阵容和变化。 这种相互
之间的磨合可能要延续到季前
赛 ， 甚至赛季开打之后仍需磨
合。” 科尔说。

今年 6月 结 束 的 上 赛 季 美
职 篮 总 决 赛 中 ， 勇 士 队 不 敌
多 伦 多 猛龙队 ， 未能获得三连
冠， 也让很多人质疑勇士开始走
下坡路。


